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Pase a la 3Morena ha presentado iniciativas para reformar a los tres poderes, empezando por el Legislativo, señaló Maurilio Hernández

Ciudad de México.– El presidente de 
la Mesa Directiva del Congreso local, 
diputado Jesús Martín del Campo Cas-
tañeda, recibió el informe sobre los 
resultados de la Consulta Infantil y 
Juvenil 2018 que el Instituto Nacional 
Electoral (INE) realizó del 17 al 25 de 
noviembre en todo el país.

El legislador agradeció a la Junta 
Local Ejecutiva de la Ciudad de Méxi-
co del INE la entrega del documento, 
ya que permitirá a este Poder Legisla-

Naucalpan de Juárez, Méx.– La pre-
sidenta municipal, Patricia Durán Re-
veles, entregó 400 equipos de radioco-
municación inteligentes a elementos 
de la Dirección General de Seguridad 
Ciudadana y Tránsito.

Con una inversión de más de 9 mi-
llones de pesos, los agentes municipa-
les contarán con equipos de alta tecno-
logía que permitirán la comunicación 
efectiva con el Centro de Comando, 
Control, Comunicación y Cómputo 

Toluca de Lerdo, Méx.– Las institu-
ciones públicas fueron diseñadas 
a lo largo de casi cien años para 
mantener al viejo régimen, por lo 

que en la 60 Legislatura Morena ha 
presentado diversas iniciativas para 
reformar a los tres poderes, empe-
zando por el Legislativo, y a órganos 

autónomos, como la Universidad y 
el Instituto Electoral del Estado de 
México, lo que contribuye al propó-

Ecatepec de Morelos, Méx.– Con el compromiso 
de legislar para que en el Estado de México se 
aplique el presupuesto participativo y los vecinos 

decidan en qué acciones destinar recursos federa-
les y estatales, el diputado local del Distrito 21, 

Faustino de la Cruz Pérez presentó informe de Actividades Legislativas y Rendición de Cuentas

Valle de Chalco Solidaridad, Méx.– Se dice y 
de muy buenas fuentes que aprovechándose de 
su cargo dentro de la administración municipal, 

Sergio Robles Pérez se ha embolsado más de 3 
millones de pesos libres de polvo y paja.

Ciudad de México.– En entrevis-
ta, el legislador federal, Cesar 
Agustín Hernández, nos com-
parte su preocupación y com-
promiso para que a la brevedad 
posible se dé seguimiento a la 
construcción, equipamiento y 
conclusión de los ocho hos-
pitales sin terminar, ubicados 
en los municipios de Acolman, 

Coacalco, Aculco, Zumpango, 
Tepotzotlán, Zinacantepec, Chi-
coloapan y Cuautitlán Izcalli.

Para lo anterior, ha presen-
tado diversos documentos a 
fin de incitar a las autoridades 
involucradas en el tema, a que 
a la brevedad posible se resta-
blezca la construcción de los 

Cesar Agustín Hernández
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Ciudad de México.– “Aunque los al-
caldes emanados de Acción Nacional, 
no estemos de acuerdo en muchas de 
las acciones del presidente de la Repú-
blica, estamos para apoyarlo, porque 
si le va bien al mandatario federal, le 
va bien al país”, sostuvo el presidente 
municipal de Huixquilucan, Enrique 
Vargas del Villar, ante diputados, inte-
grantes de la Comisión de Presupuesto 
y Cuenta Pública de la LXIV Legisla-
tura del Congreso de la Unión.

Al fijar su postura, dijo que el presu-
puesto para los alcaldes, tiene que ser 
responsable y que permita atender a los 
mexicanos, exhortando a los diputados 
para que los recursos que se están desti-
nando para municipios de Centroaméri-
ca se quede en México para atender las 
localidades más pobres del país.

Es por ello, que a nombre de los 
ediles, que integran la Asociación Na-
cional de Alcaldes, Vargas del Villar, 
solicitó a los diputados, se fije fecha 
para realizar mesas de trabajo y los 
ediles expongan sus necesidades y con 
ello tengan acceso a mayor presupues-
to en el 2020. “Este año 2019 no tu-
vimos presupuesto para infraestructura 
y hubo menos recursos para seguridad, 

pese a que es la exigencia número de la 
ciudadanía”, destacó.

Asimismo, urgió a concretar las re-
uniones de trabajo con el secretario de 
Hacienda, la Comisión de Presupuesto y 
los presidentes municipales, con la fina-
lidad de establecer un nuevo acuerdo po-
lítico y legal, que se refleje en la Ley de 
Coordinación Fiscal y en el Presupuesto 
de Egresos de la Federación 2020, para 
que los gobiernos locales cuenten con 
los recursos necesarios para mejorar la 
calidad de vida de la ciudadanía y brin-
dar mayor seguridad a la población.

Enrique Vargas del Villar, enfatizó 
que el crecimiento del 0.5 por ciento 
que ha registrado el país, no es para ce-
lebrar, sino algo en lo que se tiene que 
ocupar, razón por la que los presiden-
tes municipales buscaron un diálogo 
con los diputados.

Recordó que de 100 pesos que entran 
a la federación, 80 es para la misma, 16 
se reparten a los estados y 4 a los mu-
nicipios, cuando este último es el nivel 
de gobierno más importante, ya que es 
quien atiende de primera instancia las 
necesidades de los ciudadanos.

Nezahualcóyotl, Méx.– Luego de la 
realización de diversas mesas de traba-
jo, el gobierno municipal firmó un con-
venio de colaboración, con la Secretaría 
de Gobierno de la Ciudad de México, 
las alcaldías de Iztacalco, Iztapalapa 
y la Secretaría General de Gobier-
no del Estado de México, el primero 
que involucra a varios gobiernos de la 
metrópoli en la historia del Valle de 
México, con la finalidad de atender 
de manera coordinada y responsable 
las diferentes problemáticas que exis-
ten en las colindancias del municipio, 
como en el caso del Periférico oriente 
(Calle 7), donde se buscará el reorde-
namiento urbano, incrementar la se-
guridad y mejorar la movilidad y los 
servicios públicos, así lo informó el 
alcalde Juan Hugo de la Rosa García.

El presidente municipal en compa-
ñía de Clara Brugada Molina, alcalde-
sa de Iztapalapa; el alcalde de Iztacal-
co, Raúl Armando Quintero Martínez; 
Alejandro Ozuna Rivero, titular de la 
Secretaría General de Gobierno del 
Estado de México; y Rosa Icela Rodrí-
guez Velázquez, secretaria de Gobier-
no de la Ciudad de México, celebró 
que a partir de la firma del convenio, 

jores, como se espera suceda en la zona 
limítrofe del Periférico oriente (Calle 
7)”, donde ya se han realizado diversas 
acciones de reordenamiento urbano y 
para el cual planteó un programa de 
recuperación general.

Puntualizó que dicho programa in-
cluye la recuperación de la importante 
vialidad, por medio del reordenamien-
to urbano conjunto, la repavimenta-
ción, la limpia, y el mejoramiento del 
alumbrado público, sin omitir el refor-
zamiento de la seguridad con una ma-
yor presencia policial.

los participantes podrán hacer un uso 
más eficiente de los recursos materia-
les y humanos de los que disponen en 
beneficio de sus poblaciones, las cua-
les interactúan diariamente.

Resaltó que la firma de dicho con-
venio es un importante avance para 
iniciar a trabajar una agenda que per-
mita cambiar el andamiaje político y 
generar instituciones de carácter me-
tropolitano para enfrentar de manera 
conjunta las problemáticas comunes, 
pues dijo “cuando se unen las volunta-
des y esfuerzos los resultados son me-

Juan Hugo de la Rosa García

Apaxco, Méx.– El alcalde Daniel 
Parra Angeles, acompañado de 
autoridades estatales y munici-
pales, asistió al inicio del ciclo 
escolar 2019-2020 en la escue-
la primaria 20 de Noviembre, 
en Santa María Apaxco.

Parra Angeles señaló el com-
promiso que se tiene con el 
sector educativo, en donde se 
sigue trabajando para conse-
guir una buena educación.

“Les deseamos a los alum-
nos un enriquecedor regreso 
a clases, lleno de éxitos y nue-
vas metas”, señaló el edil.

tivo crear y mejorar las políticas públi-
cas en favor de la atención de la niñez, 
la igualdad de género y los derechos 
humanos en la capital.

Reconoció el trabajo que realiza el 
INE desde el año 1997 en la realización 
de esta actividad, ya que permite que 
este sector de la población cuente con 
un espacio para expresarse libremente y 
pongan en práctica su derecho a partici-
par ya que “la voz y el sentir de esta po-
blación no había sido atendida antes”.

Para el Congreso local, señaló, “es 

fundamental saber cómo atacar la pro-
blemática o tener la estadística de sus 
perspectivas sobre temas como: la vio-
lencia, seguridad, confianza y discri-
minación, y nos permite diseñar mejo-
res propuestas legislativas y disminuir 
el número de casos que pueden darse 
desde esa edad”.

Por otra parte, Donaciano Muñoz, vo-
cal ejecutivo del INE informó que esta 
edición superó las expectativas de par-
ticipación con años anteriores, ya que 
se logró la participación de 5 millones 
671 mil 384 niñas, niños y adolescentes 
lo que refleja el gran interés y participa-
ción de este sector de la población.

gar su vida por nosotros”, dijo la mu-
nícipe naucalpense ante 200 elementos 
que asistieron al evento.

A los 400 radios que se entregaron 
se sumarán 100 más en lo que resta del 
año. La adquisición se hizo gracias a 
los ahorros en la Comisaría.

Por lo que toca a las condiciones 
laborales, la munícipe ofreció homo-
logar los salarios de los elementos de 
seguridad de Naucalpan con los que 
perciben los policías estatales.

“Ya cuentan con un mejor salario, no 
el mejor. En 12 años no se les había au-
mentado el salario a nuestras áreas de 
seguridad. Se les aumentó un 12.38 por 
ciento a mil 400 elementos de policía y 
un cuatro por ciento a los restantes.

“Cada año será el mismo aumento 
para que al final puedan tener un acu-
mulado del 50 por ciento y, así, poder 
homologar los salarios que se tienen en 
la Policía Estatal y Federal”, comunicó 
a los uniformados.

(C4), además de que se blindará la 
señal para evitar que los delincuentes 
accedan a la información.

Tras la ceremonia de Honores a la 
Bandera realizada en la explanada del 
Centro Cívico de Ciudad Satélite, la 
alcaldesa reiteró a los policías que el 
gobierno que ella encabeza, junto con 
el cuerpo edilicio, están trabajando 
para dotarlos de mejores herramientas 
y mejores condiciones laborales.

“Ante el fenómeno de la delincuen-
cia que se vive a lo largo y ancho del 
país, quiero decirles a ustedes y princi-
palmente a la ciudadanía que no están 
solos. También le digo a toda la Direc-
ción de Seguridad Ciudadana y Tránsi-
to Municipal que no están solos.

“Me siento muy orgullosa de uste-
des, de cada policía, de cada mujer y 
hombre que todos los días sale a arries-
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municipio y el de Ecatepec, así como 
sus compañeros de bancada: Nazario 
Gutiérrez Martínez, Gabriel Gutiérrez 
Cureño y Azucena Cisneros Coss.

A lo largo de este año de activida-
des legislativas, Faustino de la Cruz ha 
presentado seis iniciativas entre las que 
destacan la denominada Ley OHL, que 
establece que cuando el concesionario 
haya recuperado su inversión en el pro-
yecto, los bienes se revertirán al estado 
sin costo alguno, e impide que se am-
plíen el periodo de las concesiones.

También destaca la propuesta para 
reformar la Constitución Política para 
que el gobernador entregue de manera 
presencial su Informe de Gobierno ante 
el Congreso local; la propuesta para 
que el financiamiento a los partidos se 
reduzca un 50 por ciento, y promueve 
la consulta popular y revocación de 
mandato en altos cargos, incluyendo 
gobernador y presidentes municipales.

El legislador ha destacado por los 13 
puntos de acuerdo presentados ante el 
pleno, principalmente para que se in-
vestigue una compra irregular de la em-
presa Aleática relacionada con el Siste-
ma de Barrera Móvil, y que ha generado 
quebranto a la hacienda pública estatal 
por más de 400 millones de pesos.

También pidió que la Secretaría de 
Movilidad informe sobre los concesio-
narios registrados para prestar servicio 
de arrastre y  depósito de vehículos, y 
los ingresos recaudados por estos, ade-
más pidió que la Secretaría de Finan-
zas informara sobre la operación del 
Programa de Apoyo a la Comunidad.

Y exigió al secretario de Salud y Fi-
nanzas para que se informe sobre el mo-
tivo de los retrasos de la construcción 
del Hospital General de la Zona Oriente 
de Tlalnepantla, que debió concluirse 
en 2015 y permanece cerrado.

Faustino de la Cruz Pérez, presentó su 
primer informe de Actividades Legis-
lativas y Rendición de Cuentas.

Ante cientos de vecinos de Ecatepec, 
el legislador refirió que desde la tribuna 
y en territorio, trabaja para generar un 
nuevo régimen en el Estado de México, 
y para ello seguirá laborando firme, sin 
flaquear, y convencido de que en el 2023 
la entidad será gobernada por Morena.

“Hago el compromiso de seguir le-
gislando para que los recursos públicos 
lleguen a las comunidades, vamos a 
llevar a la agenda legislativa el presu-
puesto participativo, para que un por-
centaje del presupuesto federal y estatal 
se destine a presupuesto participativo, 
para que desde las comunidades se vote 
para que el recurso público se aplique y 
se atienda en las necesidades de la gen-
te, eso sería una verdadera democracia 
que tiene que instaurarse en el Estado 
de México”, apuntó el morenista.

Y añadió que continuará trabajan-
do para que se atienda la seguridad, y 
haya presupuesto necesario para ello, 
e impulsará las iniciativas para que las 
mujeres no sean ultrajadas ni violenta-
das en la entidad.

“Tenemos que erradicar la violencia 
y para ello tenemos que fortalecer la 
educación desde la casa, y desde luego 
en la formación de las escuelas, que-
ridos maestros: tenemos un gran reto, 
construir una sociedad fincada en los 
valores de respeto, tolerancia, hones-
tidad, necesitamos rescatar nuestro es-
tado y municipio”, dijo el legislador y 
docente de profesión.

Al informe del diputado acudió el 
alcalde de Jaltenco, Rosario Rome-
ro Lugo, síndicos y regidores de ese 



Cesar Agustín...
viene de la portada

32a. de Agosto

Impulsa Morena reforma...
viene de la portada

Reunión Nacional de Directores Generales de Colegios Estatales del Conalep

Timilpan, Méx.– “Para conocer las necesidades 
de las comunidades, hay que recorrer las calles 
y escuchar de viva voz las inquietudes de la gen-
te; estuve en Santiaguito Maxdá, Ixcaja y 2° man-
zana de Rincón de Bucio, donde acompañé a la 
presidenta municipal, Leticia Caballero, durante 
la inauguración de obras consistentes en alum-
brado público, infraestructura y caminos”, así lo 
señaló el diputado local Miguel Sámano Peralta.

En este sentido, el representante popular su-
brayó que se comprometió a colaborar con la 
construcción del auditorio delegacional de Ixca-
ja y con la rehabilitación de calles, “porque tra-
bajando en equipo sociedad y gobierno avizoro 
el progreso de las localidades”.

Toluca de Lerdo, Méx.– La Universi-
dad Autónoma del Estado de México y 
el Colegio Nacional de Educación Pro-
fesional Técnica (Conalep) suman sus 
activos intelectuales, teóricos y prác-
ticos a favor de la juventud mexicana, 
que demanda una educación de calidad 
y pertinente con el entorno inmediato y 
las grandes causas nacionales, sostuvo 
el rector de la UAEM, Alfredo Barrera.

Al firmar un convenio de colabora-
ción con el director general del Cona-
lep, Enrique Ku, abundó que la UAEM 
está dispuesta a colaborar en proyectos 
de educación en línea y a distancia que 
maximicen la infraestructura para educar 
a más jóvenes, así como llevar a cabo, 
de manera conjunta, los diseños curricu-
lares para la formación de estudiantes y 
su inserción al mercado laboral.

En el marco de la Reunión Nacional 
de Directores Generales de Colegios 
Estatales del Conalep, el rector ex-
presó la convicción institucional para 
que el conocimiento que generan los 
académicos universitarios al realizar 
investigación se traduzca en innovado-
ras soluciones para los problemas que 
enfrenta la sociedad.

En su momento Enrique Ku destacó 
que la administración federal plantea 
cambios que deben dirigirse a transfor-
maciones significativas en el desarrollo 
científico y tecnológico; además, esta 
vinculación representa la voluntad de 
participar en los desafíos nacionales.

Luego de reconocer que la UAEM 
posee los talentos y experiencias exito-
sas con los cuales se vinculará el Cona-
lep, indicó que las instituciones de edu-
cación buscan responder a los retos que 
plantea la administración federal para 
hacer llegar una educación de calidad a 
todas las regiones del país y potenciar 
un mayor desarrollo y prosperidad.

cos”, que moderó la consejera electoral 
del IEEM, Daniella Durán Ceja.

“Transparencia, anticorrupción e in-
tegridad en las autoridades electorales” 
fue el tema de la Mesa 2, moderada, 
por el Consejero Electoral del IEEM, 
Saúl Mandujano Rubio.

Finalmente, la Consejera Electoral, 
María Guadalupe González Jordan, 
presentó las conclusiones y clausura 
del Foro, al que asistieron los conse-
jeros electorales del IEEM, Miguel 
Angel García Hernández y Francisco 
Bello Corona, así como representantes 
de partidos políticos, funcionarios y 
servidores del Instituto.

También consejeras, consejeros y 
representantes de los institutos electo-
rales de Chiapas, Morelos, Guerrero, 
Nuevo León, Oaxaca, y Quintana Roo; 
así como la comisionada presidenta del 
Infoem, y, la magistrada del Tribunal 
Electoral de la entidad.

De igual manera, funcionarios de la 
Junta Local Ejecutiva del INE, diputa-
das y diputados de la Comisión Electo-
ral y Desarrollo Democrático de la LX 
legislatura del Estado de México, in-
tegrantes del Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema Anticorrupción 
estatal y de los Sistemas municipales 
anticorrupción; del Consejo de la Ju-
dicatura del Poder Judicial del Estado 
de México, titulares de las unidades de 
transparencia de partidos políticos, or-
ganismos autónomos, Ayuntamientos, 
del Poder Ejecutivo, Legislativo y Ju-
dicial, así como alumnos de la UAEM 
y ciudadanía en general.

Toluca de Lerdo, Méx.– La importan-
cia de la transparencia, combatir la co-
rrupción y las malas prácticas electora-
les fueron algunos de los temas que se 
abordaron en el Foro de Transparencia, 
Anticorrupción e Integridad Electoral, 
organizado por el Instituto Electoral 
del Estado de México (IEEM), en el 
que participaron consejeros electora-
les, diputadas federales y locales, co-
misionados nacionales y estatales de 
Transparencia, además de investigado-
res en la materia.

Al dar la bienvenida y hacer la de-
claratoria inaugural del evento, el 
consejero presidente del IEEM, Pedro 
Zamudio Godínez, señaló que la trans-
parencia, la rendición de cuentas, el 
combate a la corrupción y la integridad 
electoral son componentes clave para 
la celebración de elecciones libres y 
justas, donde la participación ciuda-
dana y los mecanismos de vigilancia 
social se recrean.

Posteriormente, la comisionada del 
Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales (INAI), Josefina 
Román Vergara, impartió la conferen-
cia “Los sistemas nacionales de trans-
parencia y anticorrupción y su vincula-
ción en los procesos electorales”, en la 
que destacó la relación entre el INAI e 
INE para verificar que los partidos po-
líticos cumplan con sus obligaciones 
de transparencia y que las denuncias 
sean atendidas.

Cabe mencionar que la consejera 
electoral y presidenta del Comité de 
Transparencia del IEEM, María Gua-
dalupe González Jordan, presentó a la 
conferencista, quien estuvo acompa-
ñada por el consejero presidente y el 
secretario ejecutivo del Instituto, Fran-
cisco Javier López Corral.

En seguida, se desarrolló la Mesa 1 
titulada: “Transparencia, anticorrup-
ción e integridad en los partidos políti-

Pedro Zamudio Godínez

sito de la Cuarta Transformación de 
sustituir el régimen caduco por uno 
nuevo, señaló el diputado Maurilio 
Hernández González.

A ese fin se dirigen varias de las 
casi 400 iniciativas y puntos de 
acuerdo que han presentado los 
diputados de morena, detalló el 
coordinador de este grupo parla-
mentario, aunque precisó que “no 
es sencillo, porque no queremos 
venir a devastar, no es posible eli-
minar de un plumazo, por eso em-
pezamos con el Legislativo, que 
tenemos que reformar de manera 
integral, los reglamentos del OS-
FEM, de la Secretaría de Adminis-
tración y Finanzas, así como Asun-
tos Parlamentarios. Son cambios 
que nos permitirán abrirlo más”.

A propósito de la atención de las 
demandas de la ciudadanía, Hernán-
dez González dijo que una primor-
dial es el combate a la corrupción, 
por lo cual, a través de la Comisión 
de Vigilancia del Organo Superior de 
Fiscalización del Estado de México 
(OSFEM) se está trabajando para 
mejorar su desempeño, ya que es 
fundamental para el control de los 
recursos públicos, que en la entidad 
representan alrededor de 300 mil 
millones de pesos ejercidos entre los 
tres poderes y los Ayuntamientos. La 
renuncia del titular del OSFEM, dijo, 
precisamente obedece a ese proce-
so de reestructuración.

Al señalar que los legisladores 
morenistas están empeñados en 
afianzar una nueva forma de legis-
lar y contribuir con ello a la Cuarta 
Transformación de la vida nacional, 
dijo que esta labor se apoya en va-
rios ejes, uno de los cuales es im-
pulsar el parlamento abierto, con 
la finalidad de que el Congreso se 
abra a la participación y aportacio-

nes de los ciudadanos recogidas a 
través de foros, mesas de trabajo y 
consultas sobre temas como el de 
los matrimonios igualitarios o el del 
sistema de salud. “Creemos que es 
un esquema que debemos impulsar 
no para esta Legislatura solamente, 
sino para las que vengan”, enfatizó.

El diputado destacó además la 
presencia femenina paritaria en el 
Congreso mexiquense, donde, de 
75 legisladores, 37 son mujeres y 
38 hombres; de las 41 comisiones 
y comités legislativos, 21 son pre-
sididos por diputadas, 23 fungen 
como secretarias y los tres periodos 
ordinarios hasta ahora fueron presi-
didos por mujeres. De las iniciativas 
y puntos de acuerdo propuestos por 
morena y los legisladores indepen-
dientes, 60 por ciento “han sido di-
señados, trabajados y presentados 
por legisladoras”.

Asimismo, condenó el asesinato 
del periodista Nevith Condés Jara-
millo, director de El Observatorio del 
Sur, expresó su solidaridad a sus fa-
miliares y recordó que el Grupo Par-
lamentario de morena, a través de 
la diputada Azucena Cisneros Coss, 
propuso una iniciativa de ley para la 
protección del ejercicio periodístico, 
que retoma varias de las inquietudes 
del propio gremio periodístico y que 
será analizada durante el próximo 
periodo ordinario de sesiones.

En otros temas, refirió que ya se 
envió la invitación al gobernador 
Alfredo del Mazo, con quien se ha 
establecido una relación entre pa-
res, para que asista a la apertura 
del próximo periodo, el 5 de sep-
tiembre, y otra más para que per-
sonalmente presente ante el Pleno 
su informe de gobierno.

Detalló que, aunque ya fue 
aprobada una reforma para que el 
Ejecutivo rinda de esa manera su 
informe, legalmente aplica hasta el 
próximo año.

www.entidades.com.mx y www.entidades.net

Mexicanos en su artículo 4º. 
“De terminar la construcción 
de los hospitales se beneficia-
rían miles de mexiquenses, que 
hoy por hoy tienen que recorrer 
por lo menos diez kilómetros 
de distancia para llegar al noso-
comio más cercano, trayectos 
en donde su propia vida puede 
estar en peligro”, explica César 
Agustín Hernández.

Al finalizar la conversación, 
César Agustín Hernández hace 
un llamamiento a los mandos 
involucrados para que pronto 
den respuestas claras, ya que 
la salud no debe ser limitada ni 
proporcionarse a medias, “ésta 
es fundamental para el desarro-
llo de cualquier ser humano”. 
Asimismo, se comprometió 
a no quitar su atención en el 
tema, pues está consciente que 
los hospitales son las mayores 
necesidades en su distrito.

hospitales mencionados hasta 
su total culminación, así mis-
mo solicitó que de estimarlo 
conveniente sean revisadas las 
posibles anomalías en los con-
tratos y de ser el caso se san-
cione a quien resulte respon-
sable de una posible conducta 
ilícita. Los oficios enviados 
han tenido como remitentes a 
Gabriel O’Shea Cuevas, secre-
tario de Salud mexiquense, al 
titular del Poder Ejecutivo del 
Gobierno del Estado de México 
e incluso a Andrés Manuel Ló-
pez Obrador, presidente consti-
tucional de los Estados Unidos 
Mexicanos.

El acceso a la protección de 
la salud es un derecho humano 
reconocido por la Constitución 
Política de los Estados Unidos 
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 Maurilio Hernández González

Porfirio Muñoz Ledo

Toluca, Méx.– Al dar a conocer que más 
de 60 por ciento de las iniciativas en la 
60 Legislatura han sido presentadas por 
diputadas, el legislador Maurilio Her-
nández González, presidente de la Junta 
de Coordinación Política, dijo que en el 
contexto de la Cuarta Transformación y 
la construcción de un nuevo régimen, el 
Congreso hace lo necesario para que las 
legisladoras, en uso de su legítimo dere-
cho, aporten su experiencia y sentimiento 
para generar las mejores respuestas a los 
problemas y retos del país y la entidad.

En la presentación del libro ¿Es la pa-
ridad una realidad en los Congresos es-
tatales?, coordinado por los académicos 
de la Facultad de Ciencias Políticas y So-
ciales (FCPyS) de la Universidad Autó-
noma del Estado de México, María Aidé 
Hernández y Jesús Alberto Rodríguez 
Alonso, el legislador recordó que, de 75 
diputados del Congreso mexiquense, 37 
son mujeres, es decir, casi 50 por ciento, 
y que 20 de ellas presiden comisiones y 
comités permanentes, mientras que 22 
ocupan secretarías de esas instancias.

Con voluntad política se generan 
los espacios para que en los hechos la 
participación de las mujeres contribuya 
al esfuerzo de todas y todos los mexi-
quenses, reiteró el también coordinador 
parlamentario de Morena, en presencia 
de Eva Pareja de Hernández, presidenta 
honoraria de la Unidad de Asistencia 
Social (UAS) del Poder Legislativo, 
de la diputada María Elizabeth Millán 
García, quien organizó la presentación 
en la sede legislativa, así como de las 
presidentas de las Comisiones de Desa-

rrollo Turístico y Artesanal y de Asun-
tos Indígenas, respectivamente, María 
del Rosario Elizalde Vázquez y Juliana 
Felipa Arias Calderón.

Acompañado también del director de 
la FCPyS, Marco Aurelio Cienfuegos 
Terrón, Hernández González hizo una 
amplia invitación a acompañar al Con-
greso con aportes para seguir transitan-
do en este proceso evolutivo del trabajo 
legislativo, que también lo es político e 
ideológico, para llevar adelante al Estado 
de México, lo que “no podremos hacer 
sin el esfuerzo y trabajo de las mujeres”.

Antes, Eva Pareja, titular de la UAS, 
destacó que en este Congreso se cumple 
con la aspiración de la paridad de géne-
ro y subrayó que los tres periodos ordi-
narios del primer año de gestión fueron 
presididos por diputadas.

Agregó también que de 316 inicia-
tivas y puntos de acuerdo presentados 

197 fueron elaboradas y propuestos 
por diputadas, lo que muestra que en el 
Congreso estatal algo se hace “y se hace 
bien” en el terreno de la paridad.

La legisladora María Elizabeth Mi-
llán resaltó que en esta Cámara de Di-
putados la paridad de género, entendida 
como igualdad en número de diputadas 
y diputados “es prácticamente una rea-
lidad”, pero falta mucho en cuanto a re-
partir responsabilidades y poder.

Señaló además que lo conseguido 
hasta ahora por los grupos minoritarios 
no es una concesión de nadie, sino pro-
ducto de la toma de conciencia de esos 
grupos agraviados y la sociedad entera. 
La conquista de los derechos va acom-
pañada de un crecimiento en el conoci-
miento y ética de todos, lo que implica 
que es importante seguir luchando por 
derribar prejuicios y enriquecer la vida 
colectiva, apuntó.

Toluca de Lerdo, Méx.– El diputa-
do Faustino de la Cruz Pérez, en 
nombre del Grupo Parlamentario 
de Morena, propuso ante el Pleno 
de la 60 Legislatura que el titular 
del Poder Ejecutivo presente el 5 
de septiembre de cada año su in-
forme de gobierno personalmente 
ante el Poder Legislativo.

La iniciativa por la que se adicio-
na la fracción XXXI Bis al artículo 
61 y se reforma la fracción XVIII 
del artículo 77 de la Constitución 
Política estatal plantea que se es-
tablezca como una facultad de la 

Legislatura conocer, de manera per-
sonal y directa, el informe del gober-
nador acerca del estado que guarde 
la administración pública, y que sea 
su obligación comparecer ante la Le-
gislatura para presentarlo.

“Los motivos por los que se puede 
llevar a cabo la comparecencia o para 
que el titular del Ejecutivo presente 
por sí mismo un informe del estado de 
la administración pública son varios, 
desde evaluar el desempeño del go-
bierno, hasta, incluso si se contara con 
elementos, el fincamiento de respon-
sabilidades en caso de que se encuen-

tren inconsistencias en su función 
ejecutora”, explica la iniciativa.

Toluca de Lerdo, Méx.– El presidente de 
la Comisión Legislativa de Comunica-
ciones y Transportes, diputado Nazario 
Gutiérrez Martínez (Morena), consideró 
que la creación del Centro Exprés de 
Entrega de Placas permitirá agilizar el 
proceso de reemplacamiento, ya que, de 
acuerdo con la Secretaría de Finanzas, 
en minuto y medio serán entregadas las 
nuevas láminas a quienes previamente 
hayan realizado el trámite en línea.

Al acudir a la inauguración del Centro 
Exprés ubicado en San Mateo Atenco, 
con el que se busca entregar 25 mil jue-
gos de placas al día, Nazario Gutiérrez 
dijo que con su apertura se les facilitará 
a los contribuyentes el proceso de susti-
tución de las placas vehiculares.

El legislador invitó a realizar el trámite 
vía internet y aprovechar los descuentos, 
promovidos por los diputados de More-

na, tanto para los propietarios de vehícu-
los que están al corriente en sus pagos 
como para quienes no lo están, logrados 
por medio de un acuerdo histórico entre 
la Legislatura y el Ejecutivo.

Nazario Gutiérrez recordó que en 
diciembre de 2018 los diputados lo-
cales dieron su voto de confianza al 
Programa de Reemplacamiento 2019 

e indicó que, como ocurrió en julio, 
durante agosto los usuarios pueden ob-
tener gratis las nuevas placas si están al 
corriente en los pagos de años anterio-
res de tenencia y refrendo, y a quienes 
tienen adeudos se les otorga ‘borrón y 
cuenta nueva’, por lo que solo pagan 
los derechos correspondientes al 2019 
y el costo de las nuevas matrículas.

Nazario Gutiérrez invitó a aprovechar los descuentos

la elección de la Mesa Directiva 
existan tomas de tribuna. No obs-
tante, recordó que ha presenciado 
algunas y sido participe de otras; 
pero éstas “existían y eran, desde 
cierto punto, justificables, porque 
no reconocíamos la legitimidad 
del régimen”.

La elección que le dio la Pre-
sidencia a Andrés Manuel López 
Obrador, fue “la primera legitima 
de México reconocida nacional y 
universalmente”; además arrojó 
una mayoría parlamentaria para 
Morena, y una “mayoría casi califi-
cada” con sus aliados PES y PT.

Aseguró que en la elección de 
la Mesa no existirá ninguna ilegali-
dad, porque será respetado lo que 
mandate el Pleno. “Hay tiempo 
para reformar cualquier disposi-
ción en contrario al gobierno de 
mayoría, hay que hacer una inter-
pretación jurídica”.

Cuestionado sobre los recientes 
hechos de violencia que se vivie-
ron en un bar localizado en Coat-
zacoalcos, Veracruz, Porfirio Mu-
ñoz manifestó su preocupación, 
y apuntó que “es un problema de 
psicología colectiva”.

Desde mi punto de vista, estos 
hechos sí están conectados con el 
crimen organizado, porque es un 
tipo de crimen tan salvaje, que es 
el propio de los carteles: cerrar una 
cantina y prenderle fuego parece 
una crueldad inaudita, añadió.

Ciudad de México.– La Cuarta 
Transformación se expresa en 
la reforma del Estado, es lo que 
ofrezco si tienen a bien acompa-
ñarme en el próximo periodo or-
dinario de sesiones como presi-
dente, afirmó el diputado Porfirio 
Muñoz Ledo (Morena).

También están pendientes la 
reforma constitucional sobre fe-
deralismo; la ley general del Con-
greso, “que es la más importante”; 
las leyes en materia educativa; las 
pendientes en materia penal y el 
complemento de las reformas en 
favor de las mujeres, agregó el le-
gislador federal.

Sostuvo que será duro el tránsi-
to político en la Cámara de Dipu-
tados; pero ya existe una mayoría 
que gobernará con pluralismo y 
respetabilidad democrática.

En conferencia de prensa, lue-
go de acudir a la plenaria de su 
partido, en el recinto legislativo, 
el diputado abundó que “la demo-
cracia es así, tiene asegunes, mo-
vimientos políticos, porque cada 
partido quiere defender su causa 
y marcar un perfil frente a la opi-
nión pública”.

El representante popular de ex-
tracción morenista reiteró que ya 
existe “una Cámara de mayoría, y 
ésta va a gobernar con pluralismo 
y con respetabilidad democrática”.

Asimismo, Muñoz Ledo no 
descartó que en el tránsito para 

Oaxaca de Juárez, Oax.– A través de una inversión de 20 MDP, el gober-
nador Alejandro Murat y la señora Ivette Murat, inauguraron el tomó-
grafo de 160 cortes del Hospital de la Niñez Oaxaqueña; lo que permitirá 
realizar 8,700 estudios anualmente.
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Porfirio Muñoz Ledo Mario Delgado Carrillo

Ciudad de México.– El presidente de 
la Cámara de Diputados, Porfirio Mu-
ñoz Ledo, presentó ante la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión 
una iniciativa de reforma constitucio-
nal para reconocer la soberanía de mu-
nicipios y alcaldías.

Asimismo, para establecer en la Car-
ta Magna que cada tres años se deberán 
realizar convenciones nacionales fisca-
les y hacendarias en las que participen 
la federación, los estados, los munici-
pios y las alcaldías.

La iniciativa reforma los artículos 
36, 40, 41, 73, 115, 117 y 120 de la 
Constitución Política de los Estados 

Unidos Mexicanos establece que “el 
municipio libre constituye la primera 
expresión de la soberanía, de la división 
territorial y de la organización política 
y administrativa de los estados. Gozará 
de autonomía financiera, con transpa-
rencia y rendición de cuentas…”.

Muñoz Ledo dijo que su propuesta, 
en la que ha trabajado durante más de 
50 años, desde 1964, es “una reforma de 
gran calado” porque pretende revertir la 
pirámide invertida del federalismo y la 
pirámide de cacicazgos. “De abajo arri-
ba se construye la patria”, resaltó.

“La Constitución, en su artículo 41, 
dice que la soberanía se ejerce a través 

de los Poderes de la Unión y de los Po-
deres de los estados, en el ámbito de sus 
competencias. Esto es un error teórico y 
jurídico, la soberanía original está en el 
municipio, porque es la primera expre-
sión del voto popular”, dijo el legislador.

Apuntó que su iniciativa de reforma 
constitucional prevé la celebración de la 
Convención Nacional Hacendaria con 
una periodicidad de tres años, “de modo 
que sea el conjunto de los gobernadores y 
presidentes municipales quienes definan 
cuáles impuestos debe cobrar la federa-
ción y cuáles los estados y municipios”.

“Esto es la espina dorsal del federalis-
mo. Si ganamos esto en México, habrá 
federalismo. Si no lo ganamos, no lo ha-
brá en ninguna circunstancia”, advirtió.

Señaló que con dicha propuesta, 
además, se crean varias figuras, por 
ejemplo, la “asociatividad horizontal”, 
con lo cual se elevaría a rango consti-
tucional lo que ahora es la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (Conago).

“También está prevista la asociati-
vidad regional. Quiere decir que está 
previsto que puedan unirse varios mu-
nicipios dentro de un estado y formen 
una unidad, lo que se llamaba antes el 
cuarto orden de gobierno”, abundó.

“El país tiene que regionalizarse para 
unir esfuerzos de entidades federativas en-
tre sí y de municipios entre sí”, aseveró.

Ciudad de México.– El coordinador de 
los diputados de Morena, Mario Del-
gado Carrillo, propone reformas de ley 
para crear un marco jurídico efectivo 
que garantice la reparación del daño 
a menores que sean víctimas de “bu-
llying” y refuerce la protección de los 
derechos e intereses de los niños en el 
entorno escolar.

“Tiene como fin adicionar una sec-
ción sobre responsabilidad patrimonial 
del Estado en la Ley General de Edu-
cación con seis artículos, y reformar el 
artículo 59 de la Ley General de Dere-
chos de Niñas, Niños y Adolescentes”, 
indicó en un comunicado.

En el marco del inicio del ciclo escolar 
2019-2020, Delgado Carrillo presentó 
esta iniciativa de ley ante el Pleno de la 
Comisión Permanente del Congreso de 
la Unión, en el Senado de la República.

Se plantea –dijo– que la indemniza-
ción cubra la reparación integral de los 
daños, personales y morales, presentes 
y futuros, así como que tenga un efecto 
disuasivo respecto del acoso escolar.

La indemnización, además, será cu-
bierta por la autoridad educativa corres-
pondiente; en caso de instituciones priva-
das, la autoridad educativa responsable 
será aquella que otorgó la autorización.

Tendrá conocimiento de la reclama-
ción correspondiente el Tribunal de 
Justicia Administrativa que ejerza ju-
risdicción sobre la autoridad educativa 
competente, ya sea local o federal.

“Si bien esta responsabilidad debe 
recaer, en primera instancia, en el Es-
tado, por el carácter de servicio público 
y obligación estatal de la educación, no 
importando si es en un entorno escolar 
de institución pública o privada, queda 
a salvo el derecho del Estado de cobrar 
al particular responsable por la indem-
nización que haya pagado al menor”, 
sostuvo el legislador.

Comentó que la iniciativa tiene su ori-
gen en la resolución de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, sobre el amparo 
directo 35/2014, por el que ordenó pagar 
500 mil pesos a un menor que fue sujeto 
de acoso escolar en una escuela privada 

del Estado de México, hace cuatro años, 
el 15 de mayo del año 2015.

Agregó que, derivado de esta senten-
cia quedó claro que los casos de “bu-
llying” causan daños graves a los me-
nores que lo sufren, en consecuencia, 
tienen derecho a recibir el pago para la 
reparación de ese daño.

El también presidente de la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de 
Diputados, afirmó que “debe existir una 
legislación que integre todos los debe-
res de las autoridades, los principios 
de la protección de los menores y las 
herramientas para cumplir eficazmente 
la obligación de mantener un espacio 
escolar libre de violencia”.

Delgado Carrillo explicó que, de 
acuerdo al estudio de la organización no 
gubernamental Internacional Bullying 
Sin Fronteras para América Latina y Es-
paña, presentado ante la Confederación 
de Cámaras Industriales de los Estados 
Unidos Mexicanos (Concamin) en abril 
de 2019, los casos de “bullying” en 
nuestro país afectan a siete de cada 10 
estudiantes.

En el estudio se detalla que el 85 por 
ciento de los casos suceden en la escuela; 
el 82 por ciento de los niños con discapa-
cidad son acosados en la escuela; más del 
80 por ciento de los actos de “bullying” 
no son reportados a los maestros.

El diputado de Morena recordó que, 
en su momento, se presentó esta inicia-
tiva, para adecuar la legislación edu-
cativa en materia de responsabilidad 
patrimonial del Estado en casos de “bu-
llying” o acoso escolar.

Esta fue presentada el 14 de agosto 
de 2015 ante la Comisión Permanente 
del Congreso de la Unión y se turnó a 
comisiones del Senado, sin embargo, la 
propuesta no prosperó y fue declarada 
como asunto concluido por el Pleno de la 
Cámara alta, el 3 de noviembre de 2016.

Delgado Carrillo insistió en que, 
debido a la importancia de la materia, 
la iniciativa debe ser retomada, para 
lograr que ante casos de “bullying” se 
garantice la reparación del daño para 
los menores afectados.

rencia para la Dirección y Progra-
mación de los Trabajos Legislati-
vos, que presidió conjuntamente 
con el presidente de la Junta de 
Coordinación Política, Mario Del-
gado Carrillo, también coordinador 
de la fracción mayoritaria.

Luego de este encuentro, los di-
putados federales Muñoz Ledo y 
Delgado Carrillo sostuvieron una 
larga conversación para afinar el 
programa de trabajo de lo que res-
ta del primer año de trabajo de la 
LXIV Legislatura.

Después de ello, destacó la amis-
tad con el diputado Delgado Carri-
llo de quien, dijo, es su compañero 
y amigo, y elogió su conducción al 
frente de la Jucopo y de la fracción 
parlamentaria de Morena.

“Aquí hay paz, cooperación y 
amistad”, reiteró.

dida armonía” que existe entre el 
grupo mayoritario de Morena y la 
Mesa Directiva que él preside.

Muñoz Ledo dijo lo anterior al 
término de la reunión de la Confe-

Ciudad de México.– La Cámara de 
Diputados es tierra firme contra el 
golpismo y los movimientos levan-
tiscos, sostuvo el diputado Porfirio 
Muñoz Ledo, al resaltar la “esplén-

Porfirio Muñoz Ledo y Mario Delgado Carrillo

reses de sus servidores públicos y el 
registro de los procesos de entrega-
recepción y rendición de cuentas 
de su personal.

Al hacer uso de la palabra, el 
diputado Porfirio Muñoz Ledo, 
afirmó que mientras no haya cas-
tigo, no habrá corrección a fondo 
de conductas.

Ciudad de México. – La Cámara de 
Diputados firmó un convenio general 
de colaboración con la Secretaría de 
la Función Pública (SFP), con el obje-
tivo de compartir el uso gratuito de los 
sistemas electrónicos DeclaraNetplus 
y del Sistema de Entrega-Recepción y 
Rendición de Cuentas (SERC), para 
la declaración patrimonial y de inte-
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Marlon Martínez Martínez

Toluca de Lerdo, Méx.– Para fomentar 
la transparencia en la administración 
pública, la 60 Legislatura emitió un 
exhorto a los 125 Ayuntamientos de la 
entidad para que a la brevedad posible 
generen su página oficial de internet, 
que cuente con un dominio institucio-
nal o, en caso de ya tenerla, actualizar-
la con la información referente a la ad-
ministración municipal en funciones, 
conforme a la propuesta del diputado 
Marlon Martínez Martínez (PRI).

En sesión del Tercer Periodo Ordi-
nario, Marlon Martínez dijo que a más 
de siete meses de haber entrado en fun-
ciones las administraciones municipa-
les, la mayoría de los Ayuntamientos 
aún no cumplen con este mandato de 
la Ley de Transparencia y Acceso a 
la Información Pública del Estado de 
México y Municipios y la Ley Orgáni-
ca Municipal del Estado de México.

El legislador explicó que “en una 
búsqueda por los portales web de los 
125 Ayuntamientos se observa que aún 

existen municipios que no cuentan con 
página de internet, otros permanecen sin 
actualizar los datos de quienes integran 
la reciente administración o su vía de 
contacto, y en la mayoría de los casos no 
existe o está incompleta la información 
o los documentos obligados por la ley”.

El exhorto, aprobado por unanimidad 
de votos, al que se sumó el diputado 
Adrián Manuel Galicia Salceda (Mo-

rena), tiene la finalidad de que a través 
de la página de internet se difunda la 
información pública que estipulan los 
artículos 17, 28 y 30 de la Ley Orgá-
nica Municipal, así como los artículos 
92, 93 y 94 de la Ley de Transparencia, 
en aras de promover la transparencia, 
el acceso de la ciudadanía a la informa-
ción pública y la consolidación de los 
municipios como gobiernos abiertos.

Ixtapaluca, Méx.– La alcaldesa Marice-
la Serrano destaca como la tercera pre-
sidenta municipal con mejor aceptación 
en el Estado de México, de un total de 
125 municipios, de acuerdo a la aproba-
ción hecha por los propios ciudadanos 
en la encuesta realizada por la empresa 
Massive Caller.

De acuerdo con los resultados, la eva-
luación se hizo el pasado 1 de agosto 
entre hombres y mujeres mayores de 18 
años de edad, en la que Serrano Hernán-
dez se encuentra detrás de su homólogo 
de Chimalhuacán, Jesús Tolentino Ro-
mán Bojórquez, quien ocupa el segundo 
lugar, y por Enrique Vargas del Villar de 
Huixquilucan, ubicado en el primero.

La presidenta municipal de Ixtapaluca 
cuenta con una amplia trayectoria como 
luchadora y gestora social a favor de los 
que menos tienen desde hace más de 40 
años, y recientemente fue reconocida 
por el Claustro Doctoral Iberoamerica-
no, en Sacramento, California, el cual le 
otorgó el título Doctora Honoris Causa.

Pese a que Ixtapaluca está ubicado 
hasta el lugar 120 de los 125 municipios 

del Estado de México en la distribución 
per cápita del presupuesto, se ha dado 
muestra de unas finanzas sanas, lo que 
ha permitido avances sustanciales; la 
participación de la población es muy 
importante para el presente gobierno.

Por ejemplo, en tan sólo 8 meses de 
la actual administración destacan 34 
pavimentaciones, 3 casas del adulto 
mayor, 4 nuevas escuelas, 25 módu-
los sanitarios, 22 techumbres, la reha-
bilitación completa del frontón y de 

la segunda etapa del parque Plaza Es-
tado de México, por mencionar solo 
algunas obras.

De acuerdo con la encuestadora Mas-
sive Caller, el edil de Tlalnepantla de 
Baz, Raciel Pérez Cruz, de extracción 
morenista, se encuentra en último lugar 
de la aceptación de los mexiquenses 
pese a recibir un presupuesto per cápita 
de 2 mil 617 pesos, el cual es mayor al 
que se le otorga a Ixtapaluca de mil 20, 
es decir más del 50 por ciento.

Maricela Serrano Hernández

Chimalhuacán, Méx.– Para mejorar la 
imagen urbana del municipio, es nece-
saria la participación de los tres niveles 
de gobierno en acciones que aceleren el 
progreso de los barrios y colonias, prin-
cipalmente en aquellas comunidades con 
mayor rezago urbano, señaló el alcalde, 
Jesús Tolentino Román Bojórquez, tras 
reunirse con el titular de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), Román Meyer Falcón, para 
implementar el programa de Mejora-
miento Urbano 2019 Mi México Late.

“En el año 2010, Chimalhuacán fue 
beneficiario del Ramo 23, recursos fe-
derales que permitieron que el munici-
pio avanzara aceleradamente en obras 
y servicios, pero, en el 2018 este pre-
supuesto desapareció. Se ha resentido 
la ausencia de ese importante apoyo; 
por tanto, valoramos el esfuerzo del 
gobierno federal por incluirnos dentro 
de las 15 ciudades que se han de res-
paldar con obras y servicios para el año 
2020”, señaló el edil.

“Durante los últimos 19 años hemos 
trabajado para revertir el atraso y la 
marginación urbana en la que se en-
contraba Chimalhuacán. Actualmente 
tenemos un gran avance; sin embar-
go, tenemos muchos pendientes por 
resolver. El objetivo de este programa 
consiste en trabajar de manera conjun-
ta en zonas vulnerables, atendiendo 
aspectos como el mejoramiento urba-

no, apoyos a la vivienda y la certeza 
jurídica del patrimonio de las familias 
chimalhuacanas”.

Ambos funcionarios recorrieron el 
Ejido Santa María, donde analizaron la 
viabilidad de ampliar las instalaciones 
del Centro de Desarrollo Comunitario 
La Joya, la construcción de una presa 
de gavión y la pavimentación de las 
avenidas Las Torres, Pirules y Tláloc.

Se busca trabajar de manera conjunta en zonas vulnerables

El presunto delincuente de cuello 
blanco, director de Comunicación 
Social de Valle de Chalco, comentan 
en radio pasillo, aparte de aprovechar 
el cargo para enriquecerse de manera 
ilícita, evade los impuestos del dinero 
que suciamente se embolsa, ya que no 
reporta, ni puede reportar esos ingresos 
ante la Secretaría de Hacienda por la 
manera ilícita como los obtiene.

Entre los negocios turbios de los 
cuales el director ha sacado ventaja 
están la credencialización, los cuadros 
de la publicación del Bando Munici-
pal, los cuadros oficiales y dinero que 
recibió cuando el presidente municipal 
decidió hacer una consulta popular 
para cambiar de denominación el nom-
bre de esta demarcación, entre otros no 
menos lucrativos para Robles Pérez, 
agregan las fuentes de este reportero, 
que pidieron el anonimato para evitar 
probables represalias.

De una u otra manera, el cínico 
funcionario ha incurrido durante es-
tos ocho meses de gobierno en delitos 
como tráfico de influencias, abuso de 
confianza, cohecho y uso ilícito de 
atribuciones y facultades, entre otros, 
dicen las fuentes antes mencionadas.

La voracidad de este corrupto fun-
cionario lo hace incurrir en nepotismo, 
el mañoso personaje, también dicen, es 
descarado, ya que varios de sus fami-
liares están cobrando dinero del erario; 
al parecer, están incluidos en la nómi-
na del Ayuntamiento, basta ver a sus 
familiares trabajando en la Dirección 
que tiene a su cargo. Su ambición no 
tiene límites, señalan.

Cabe mencionar otro de los presun-
tos negocios que aprovechándose de su 
puesto ha hecho el corrupto director de 
Comunicación Social vallechalquense, 
es adjudicarse el dinero en efectivo que 
la Dirección de Administración le dio 
(representando esto una nueva forma 
de llevar las riendas de la administra-
ción municipal, pasándose por el arco 
del triunfo los lineamientos que marca 
la Ley Orgánica Municipal) para pagar 
facturas por concepto de difusión de 
las actividades del Ayuntamiento que el 

propio presidente municipal, Francisco 
Tenorio Contreras, autorizó a represen-
tantes de los medios de comunicación; 
sucede que el sinvergüenza personaje, 
Sergio Robles Pérez, presumiblente se 
dio a la tarea de quedarse con el dinero, 
pagando lo que su regalada gana le dio, 
al tiempo que regresaba las facturas a 
dichos proveedores (incurriendo con 
este acto en los delitos de cohecho y 
uso ilícito de atribuciones y faculta-
des), acto que según palabras del pro-
pio Robles Pérez es del conocimiento 
del alcalde de extracción morenista.

Es importante hacer del conocimien-
to de Francisco Tenorio Contreras, pre-
sidente municipal de esta demarcación, 
que desde que inició Robles Pérez el 
encargo dijo hasta el cansancio a al-
gunos representantes de los medios de 
comunicación que “el sueldo que reci-
bía era más que miserable, que con ese 
sueldo se moriría de hambre”, tal vez 
para justificar las sucias transacciones 
que vislumbraba podía hacer con el en-
cargo que ostenta.

Por su parte, el alcalde Francisco Te-
norio Contreras en reiteradas ocasio-
nes, en reuniones privadas y públicas 
ha pedido a la población denunciar los 
hechos de corrupción que se den tanto 
en las corporaciones policíacas como 
dentro de la administración municipal.

Este corrupto personaje, Robles 
Pérez, suponemos es designación di-
recta del edil, quien seguramente no 
le conoce esas mañas que lo único que 
hacen es denigrar a la administración 
y aún más la imagen de mismo Teno-
rio Contreras.

Ahora que publicamos estos “se-
cretos a voces”, esperemos que el 
presidente municipal vallechalquense 
tome cartas en el asunto y no se haga 
de oídos sordos ante esta problemática 
que directamente le afecta, de no ser 
así quedará la suspicacia de la com-
plicidad. Recordemos que también por 
omisión se delinque.

Cabe mencionar que de acuerdo a 
“Radio Pasillo”, Robles Pérez, una 
vez más, aprovechando su cargo, ya 
maniobra para ilegalmente adjudicarse 
los recursos económicos que el Ayun-
tamiento hará para la celebración de 
las fiestas patrias.

tistas no cuentan con apoyos, por lo 
que se otorgarán becas para apoyar a 
los jóvenes deportistas, y así continuar 
entrenando sin dejar la escuela.

“Seguiremos avanzando y siendo 
ejemplo de que si se puede lograr un 
cambio, tengan la certeza de que la al-
caldía Gustavo A. Madero, los va apo-
yar no solo con los deportivos, sino 
también con un estímulos económicos 
para que puedan seguir ampliando sus 
habilidades;  la constancia, la perse-
verancia y el esfuerzo por avanzar y 
seguir adelante se sobrepone a todo, y 
su sacrificio inmenso al final tiene sus 
resultados”, finalizó.

Por su parte, Rosalba Cruz López 
mencionó la importancia de conocer 
y escuchar a los atletas que han logra-
do convertirse en medallistas desde 
la precariedad. Señaló que en esta 
administración se verá el cambio, em-
pezando por reconocer la dedicación 
y el esfuerzo de todas las y los depor-
tistas de la demarcación.

“Esta administración a cargo de 
Francisco Chíguil Figueroa busca es-
tar cerca de la gente, por lo que era 
necesario este encuentro para cono-
cerlos”, señaló Cruz López.

en las distintas disciplinas, el primer 
aplauso debe ser para nuestros entre-
nadores, que con esfuerzo y constan-
cia dan buenos resultados”, comentó.

Reconoció la labor de grandes atle-
tas como Aarón Gordían, medallista 
paralímpico originario de la colonia 
San Felipe de Jesús, quien actualmen-
te reside y se desempeña como entre-
nador en Estados Unidos.

El alcalde Francisco Chíguil hizo 
hincapié en que se invertirá lo nece-
sario para que el pueblo maderense 
tenga deportivos en mejores condicio-
nes, señaló que se hará una inversión 
de 35 millones de pesos para el me-
joramiento del Deportivo Hermanos 
Galeana, además de que se contrata-
rán instructores para que den clase de 
manera gratuita en todos los depor-
tivos de la demarcación. Añadió que 
se construirán más deportivos dentro 
de la alcaldía, como  en el Vivro de 
Cuautepec, obra que empezará en las 
próximas semanas con una inversión 
de 50 millones de pesos.

Dijo que muchas veces los depor-

Entrega de...
viene de la contraportada

Presuntos actos de...
viene de la portada
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Somos la alcaldía que más ha disminuido los delitos, señaló Quintero Martínez

Trabajo coordinado,...
viene de la contraportada

en la fracción III del artículo 71 
constitucional.

La propuesta de ley responde en 
términos jurídicos a lo dispuesto 
en el apartado C del Artículo 122 
de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, el cual 
mandata impulsar mecanismos de 
coordinación administrativa en ma-
teria de planeación del desarrollo 
y ejecución de acciones regiona-
les para la prestación de servicios 
públicos, en términos de la ley que 
emita el Congreso de la Unión.

Una vez concluido el procedi-
miento legislativo, la Ley será de 
observancia obligatoria en el ám-
bito territorial comprendido por las 
16 alcaldías de la Ciudad de Méxi-
co, 59 municipios del Estado de 
México y un municipio del estado 
de Hidalgo, para los gobiernos de 
las tres entidades federativas y el 
gobierno federal.

Con ello, los habitantes de la 
Zona Metropolitana tendrán ma-
yor certidumbre en un instrumento 
de gobernabilidad, vanguardia e 
innovación, que permitirá dar res-
puesta y atención a los asuntos 
comunes en las tres entidades.

El Consejo de Desarrollo Metro-
politano del Valle de México es un 
órgano colegiado de articulación 
de políticas públicas metropolita-
nas para establecer criterios de 
atención de la agenda de la zona.

Cabe destacar que desde el 
9 de enero del presente año, el 
gobierno federal a través de Se-
datu, los Gobiernos de la Ciudad 
de México, del Estado de México 
e Hidalgo, iniciaron los trabajos 
para impulsar de manera conjun-
ta, ante el Congreso de la Unión, 
la nueva Ley de Desarrollo Metro-
politano para la Zona Metropolita-
na del Valle de México.

histórica la iniciativa de Ley de De-
sarrollo Metropolitano para la Zona 
Metropolitana del Valle de México, 
ya que contribuirá a generar ac-
ciones conjuntas de desarrollo ur-
bano; seguridad y procuración de 
justicia; medio ambiente y mejora 
en la calidad del aire; movilidad y 
conectividad; así como en temas 
de agua, drenaje y saneamiento 
en 59 municipios del Estado de 
México, 16 alcaldías y un munici-
pio del estado de Hidalgo.

También celebró la participación 
de alcaldes, alcaldesas, presiden-
tes y presidentas municipales, re-
presentantes de las Comisiones 
Legislativas relacionadas con los 
temas metropolitanos de los tres 
Congresos locales, de la Cáma-
ra de Diputados y de la Cámara 
de Senadores, así como del Go-
bierno de México a través de la 
Secretaria de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano, (Sedatu).

Durante la “Primera Sesión Ordi-
naria 2019 del Consejo de Desarro-
llo Metropolitano del Valle de Méxi-
co”, la mandataria capitalina apuntó 
que la Zona Metropolitana del Valle 
de México representa una enorme 
riqueza cultural, económica y social 
muy importante para nuestro país, 
por lo que es fundamentar dotarla 
de las mejores condiciones para 
beneficio de la ciudadanía.

La iniciativa, suscrita por los go-
bernadores del Estado de México, 
Alfredo del Mazo Maza, y del es-
tado de Hidalgo, Omar Fayad Me-
neses; será entregada a las pre-
sidencias de las mesas directivas 
de los Congresos locales para su 
dictamen y posterior presentación 
al Congreso de la Unión, con base 

Ciudad de México.– El alcalde Arman-
do Quintero Martínez dio a conocer 
que las instalaciones de alojamiento 
para elementos de la Guardia Nacional 
se ubicarán en el inmueble del Sector 
Tlacotal correspondiente a la Secre-
taría de Seguridad Ciudadana el cual 
contará con 60 camas y servicios de 
alimentación y aseo para que realicen 
sus funciones con eficacia y dignidad.

“La alcaldía trabajó desde el primer 
día que llegó la Guardia Nacional a Iz-
tacalco, somos los primeros en asignar 
un lugar para que los integrantes de esta 
corporación realicen su trabajo con efi-
cacia y dignidad. Este lugar era un ala 
que se había dejado de utilizar, conoce-
mos bien nuestro territorio y determi-
namos que era un buen lugar para que 
la Guardia Nacional se instalara, este 
requería de una remodelación y mante-
nimiento, la cual se hizo y pues hoy ya 
lo estamos entregando”, señaló.

Cabe mencionar que desde el mes 
pasado la Guardia Nacional comenzó 
operaciones en esta alcaldía con 90 ele-
mentos, al respecto Armando Quintero 
señaló: “desde que llegaron su presen-
cia ha contribuido a disminuir la inci-
dencia delictiva, la tendencia a la baja 
es clara, pasamos de mil 50 delitos que 

se cometían en la demarcación a 750, 
en estos momentos somos la alcaldía 
que más ha disminuido los delitos en la 
Ciudad de México”.

“Tenemos pendiente el tema de robo 
a transeúnte, a transporte público y a 
comercio. Son delitos que persisten en 
Iztacalco. También se presenta una si-
tuación singular porque se registra una 
considerable cifra de pérdida o robos 
de objetos diversos en los eventos rea-
lizados en el Palacio de los Deportes y 
en el Foro Sol, los cuales son denuncia-
dos como delito por robo a transeúnte 
aun cuando ocurren en el interior de 
sus instalaciones, además no es que 
sean robados, son extraviados pero se 

contabilizan como robo y ello eleva las 
estadísticas”, indicó el alcalde.

Añadió que la Guardia Nacional traba-
ja principalmente en la colonia Pantitlán 
pero en distintos momentos se coordina 
con la Policía de Seguridad Ciudadana 
y la Policía Auxiliar, participa en opera-
tivos tácticos, según las decisiones que 
se van tomando participan en apoyo, en 
resguardo en distintas colonias.

Aclaró Quintero Martínez que los 
elementos de la Guardia Nacional no 
realizan detenciones “quien hace las 
detenciones son los elementos de la 
Policía de Seguridad Ciudadana o 
la Policía Auxiliar, por eso trabajan 
conjuntamente”.

Metepec, Méx.– Luego de un mes y 18 
días de vacaciones, en el municipio regre-
saron a clases más de 50 mil 500 alum-
nos de nivel básico; en el primer día de 
actividades, la alcaldesa Gaby Gamboa 
Sánchez, comprometió seguir mantenien-
do estrecha cercanía de su gobierno para 
impulsar educación de calidad.

En una acto representativo, la pre-
sidenta municipal inauguró el ciclo 
escolar 2019-2020 en la escuela pri-
maria “Aquiles Serdán” en San Miguel 
Tototcuitlapilco, desde donde reafirmó 
su compromiso con el desarrollo de la 
niñez y juventud a través de una política 
educativa que fortalezca la preparación 
de las nuevas generaciones.

“Iniciar este ciclo escolar, representa 
queridos estudiantes, una oportunidad 
para reinventarse, para volver a soñar y 
aprender nuevas cosas; así como ustedes 
regresan a los salones de clases, más de 50 
mil 500 alumnos de educación básica lle-
gan con las mismas ganas que ustedes de 
obtener mejores calificaciones para este 
periodo con respecto al anterior”, refirió.

Gaby Gamboa, recalcó que gracias a la 
educación “nuestro municipio será un me-
jor lugar para vivir en la medida en cada 
uno de ustedes salgan más preparados; es 
importante que no sólo se aprendan con-
ceptos, sino que se desarrollen competen-
cias, habilidades y se genere conocimiento 
de manera dinámica, pues son herramien-
tas fundamentales para posteriormente in-
cursionar en el campo laboral”.

Agregó que “no tengo duda de que 
además de los maestros, los mejores 
aliados para aumentar la calidad educa-
tiva son los padres de familia, pues son 
quienes inculcan los valores en el nú-
cleo familiar y el reto de las escuelas es 
generar espacios y condiciones para un 
desarrollo conjunto, siempre de la mano 
con los padres de familia”.

Dijo que las escuelas deben ser un lu-
gar incluyente donde se promueva la edu-
cación de calidad, constituyéndose como 
elemento esencial para construir el bien-
estar que tanto anhela el pueblo de Méxi-
co y nuestro querido Metepec; “desde el 
gobierno municipal tienen una aliada en 
mejorar las condiciones de vida educati-
va, estoy comprometida con mejor futuro 
para todos, quedando claro que la educa-
ción es pieza clave para lograrlo”.

En el acto donde se llevó a cabo la 
ceremonia de honores a la bandera y es-

tuvieron presentes el director técnico de 
la Comisión Nacional de Libros de Texto 
Gratuitos, Víctor Manuel Torres Pineda; 
el supervisor escolar, Jesús Alberto Salga-
do García y la directora de Educación de 
la municipalidad, Margarita González Ri-
vera; la directora del plantel, María Isabel 
Castillo, a unos días de cumplir 30 años 
de servicio, agradeció a los padres de fa-
milia y alumnos la oportunidad de presi-
dir este año las acciones en la escuela.

Ante los menores, destacó que en el 
primer día de clases, hay alegría e in-
certidumbre, anhelos y expectativas en 
sus corazones; señaló que al igual que 
el municipio, la escuela Aquiles Serdán 
tiene como misión formar niñas y niños 
íntegros, convencida que para construir 
un camino de aprendizaje, compromiso 
y cumplimiento de retos, es fundamen-
tal la participación de alumnos padres 
de familia y maestros.

Gaby Gamboa reafirmó su compromiso con el desarrollo de la niñez y la juventud

Papalotla, Méx.– En coordinación con la Se-
cretaría del Bienestar, la segunda regiduría y 
“Servidores de la Nación”, se realizó la cuar-
ta entrega de apoyos del programa “Pensión 
para el Bienestar del Adulto Mayor”.

Con la presencia de Juan Carlos González, 
delegado regional de Programas Sociales y 
Federales; Mayra Benerice Ramírez Celis, 
jefa de Región 23; y autoridades municipa-
les, se entregaron 70 apoyos a través de me-
sas de atención.
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Ruth Olvera Nieto detalló que la ayuda será en especie

Claudia Sheinbaum Pardo
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Ciudad de México.– Los indicado-
res de crecimiento económico que 
toman en cuenta calificadoras y 
expertos pertenecen a la visión de 
modelo neoliberal que resultó un ro-
tundo fracaso. En esta nueva etapa, 
el bienestar de las y los mexicanos en 
su vida cotidiana es lo más impor-
tante, es decir, la economía popular 
que integra remesas, programas so-
ciales y economía de autoconsumo.

En respuesta a medios de comu-
nicación en cuanto al informe del 
Banco de México sobre expectati-
vas de crecimiento, el primer man-
datario reiteró su respeto a la auto-
nomía de la institución. Sin embar-
go, agregó que a los neoliberales les 
obsesiona el crecimiento económico 
en función de las ganancias, sin im-
portar el beneficio para el pueblo.

“Me interesa mucho la economía 
popular, lo que más me importa es 
que la gente tenga para satisfacer 
sus necesidades básicas, eso es lo que 
más importa; que el crecimiento 
vaya acompañado del bienestar, que 
se distribuya el ingreso, la riqueza.”

Señaló que, “felizmente” se es-
tán dando las cosas para que las 
familias resuelvan sus necesidades 

básicas, y mencionó tres factores que 
actualmente lo hacen posible: reme-
sas, programas sociales y economía 
de autoconsumo, ya que se trata de 
dinero que llega a la gente de mane-
ra directa.

“En eso estamos muy bien y es lo 
que más me importa. Si el Banco 
de México, expertos o calificadoras 
–porque tienen otros parámetros– 
dicen que va mal la economía, pues 
los tengo que respetar, sencillamen-
te son visiones diferentes. Yo ya no 
quiero nada con el neoliberalismo, 
porque resultó un rotundo fracaso.”

Al realizar un balance sobre las 
prioridades del gobierno a su cargo, 
el jefe del Ejecutivo federal dijo que 
el problema que más le preocupa y 
ocupa es el de la seguridad, por los 
resultados que arrojó la estrategia 
incorrecta –con mentalidad conser-
vadora– de gobiernos anteriores.

“Todavía hay quienes piensan que 
se puede resolver el problema sólo 
con policías, soldados y marinos, 
con mano dura, con leyes severas y 
con cárceles, y olvidan que la violen-
cia se desata por los problemas so-
ciales”, señaló el presidente.

Andrés Manuel López Obrador

Ciudad de México.– En el marco 
de la firma de iniciativa conjunta de 
la Ley de Desarrollo Metropolitano 
para la Zona Metropolitana del Va-
lle de México, la jefa de gobierno, 
Claudia Sheinbaum Pardo, asegu-
ró que el trabajo entre la federación, 
la Ciudad de México, el Estado de 
México e Hidalgo, representa la vo-
luntad política y el compromiso de 
avanzar en la implementación de 
acciones para mejorar la calidad 
de vida en la zona metropolitana 
del Valle de México.

“Sin esta coordinación, lo que 

ha venido ocurriendo son proce-
sos aislados de desarrollo urbano, 
procesos aislados de seguridad y 
procuración de justicia, procesos 
aislados de atención a los temas 
ambientales de agua y drenaje, et-
cétera. Y hoy lo que ponemos por 
encima de todo es –además de 
nuestro trabajo en nuestras entida-
des, en nuestros estados– el traba-
jo conjunto para poder generar ac-
ciones metropolitanas que mejoren 
la calidad de vida”, expresó.

Sheinbaum Pardo calificó como 

Atizapán de Zaragoza, Méx.– La alcal-
desa Ruth Olvera Nieto informó que el 
gobierno municipal apoyará a las fami-
lias de las 53 viviendas afectadas por las 
inundaciones suscitadas por las pasadas 
lluvias extraordinarias.  Afirmó que su 
administración se mantiene alerta ante 
las próximas precipitaciones, por ello 
continuarán las jornadas de limpieza que 
hasta al momento han retirado más de 4 
mil 500 toneladas de basura y azolve.

En conferencia de prensa realizada en 
La Cañada, uno de los puntos suscepti-
bles a inundaciones de la localidad y que 
al momento no ha tenido mayor proble-
ma gracias a la limpieza continua de la 
barranca, Olvera Nieto detalló que la 
ayuda será mediante especie, se entrega-

rán enseres domésticos a las familias que 
perdieron los propios por anegamientos.

Explicó que brigadas de la Direc-
ción de Bienestar visitaron los lugares 
donde hubo destrozos a fin de crear un 
censo y poder ayudar a los ciudadanos 
de una manera responsable, compro-
metida y dentro de las posibilidades.

A pregunta expresa, refirió que  las 
53 casas que registraron problemas 
tras las precipitaciones pluviales se en-
cuentran en las colonias San Juan Bos-
co con 31; Pedregal, 13; Las Alame-
das, cuatro; ampliación Adolfo López 
Mateos, tres; Lomas Lindas con dos.

Olvera Nieto recordó que 5 millones 
de pesos, recursos municipales recien-
temente aprobados por el Cabildo para 

atender las afectaciones por inundacio-
nes, contemplan la reposición de enseres 
domésticos, reconstrucción de bardas, 
impermeabilización, pintura, reparación 
de cárcamos,  tendido hidráulico, renta 
de maquinaria pesada, entre otras obras.

Precisó que tan sólo más de 2 mdp se 
invertirán en la zona del deslizamiento 
de talud, “es decir, estamos cumpliendo 
lo comprometido a los atizapenses. Un 
gobierno eficaz al servicio de la gente”.

Por su parte, los directores de SAPA-
SA, Alexander Estrada; Servicios Pú-
blicos, Cristina Silva y Protección Civil, 
Carlos Alcántara, rindieron un informe 
de los trabajos de limpieza que se vie-
nen realizando desde el pasado mes de 
febrero con el objetivo de mitigar las 
consecuencias de las lluvias.

Alexander Estrada apuntó que al prin-
cipio de la administración, SAPASA re-
cibió sólo dos vactors, cuando ahora se 
han recuperado nueve, “lo que da una 
mayor capacidad de respuesta y pode-
mos atender los 20 puntos de prevención 
que tenemos para esta temporada.

“Vecinos me dicen: ‘antes nos inun-
dábamos y ahora ya no’, pero no es 
una situación que sea divina o casual, 
es porque todas las Direcciones del 
Ayuntamiento estamos integradas con 
un mismo fin y estamos trabajando a 
diario, las 24 horas, para poder des-
azolvar y limpiar calles”.

Ciudad de México.– El alcalde Fran-
cisco Chíguil Figueroa, en compañía 
de Rosalba Cruz López, directora 
ejecutiva de Cultura, Recreación y 
Deporte, Beatriz Rojas, diputada fe-
deral por el Distrito 7, y Alejandro 
Velasco, presidieron la Primera Gala 
de Deportistas Destacadas y Desta-
cados, donde se otorgaron recono-
cimientos a las y los deportistas, así 
como a los entrenadores de la demar-
cación, que han competido a nivel 
Nacional e Internacional.

Por su parte el primer alcalde en 
Gustavo A. Madero, agradeció la 
presencia de todos los asistentes y 

Se construirán nuevos deportivos en la demarcación, indicó Francisco Chíguil

reconoció el gran esfuerzo que se ha 
llevado a cabo para la recuperación y 
rehabilitación del Centro Cultural Fu-
turama, siendo este un ejemplo de que 
se puede cambiar y avanzar.

Comentó que uno de sus principa-
les compromisos, es el mejoramiento 
de los espacios públicos como came-
llones, deportivos y parques, en don-
de se practica algún deporte, para que 
los niños, jóvenes y adultos mayores, 
puedan desarrollar sus habilidades y 
poder sobresalir.

“Nos da mucho gusto que se haga 
este evento para nuestros deportistas 


